
定例選挙管理委員会議事録 

 

 下記のとおり選挙管理委員会を開催したので、議事の要旨について記録する。 

１．日 時  平成30年7月19日（木）、午後4時00分～午後5時00分 

２．出席者  （委員長）村山義信（委員）服部裕子、尾前宣男、前田早苗 

       （事務局）江原書記長、後藤書記、石川書記 

３．議 題  (1) 平成30年5月30日開催の選挙管理委員会議事録について 

       (2) 期日前投票所（増設分）における開設日数について 

        ①愛知県知事選挙について 

        ②愛知県議会議員一般選挙について 

        ③半田市議会議員一般選挙について 

４. 報告事項 (1) 土地改良法の改正について 

        ・今後の愛知用水土地改良区総代会総代総選挙について 

       (2) その他 

        ・次回の選挙管理委員会について 

 

【議事】 

委員長 委員会の開催宣言。 

議題(1)「平成30年5月30日開催の選挙管理委員会議事録」につい

て、事務局に説明を求めた。 

事務局  議事録について説明し、内容、質問及び意見等の有無を確認した。 

委員長 事務局の説明について、質問、意見等がないか確認した。 

委員全員 質問、意見等なし。 

委員長 事務局作成の議事録のとおり承認することを決定した。 

半田市選挙管理委員会規程第十四条に基づき、今回の署名者は前田

委員を指名した。 

議題(2)「期日前投票所（増設分）」①愛知県知事選挙について、

事務局に説明を求めた。 

事務局 「期日前投票所（増設分）」①愛知県知事選挙について、資料に基

づき説明した。 

愛知県知事選挙の期日前投票所（増設分）の開設期間としては、過

去の愛知県知事選挙（H27.2.1執行、H23.2.6執行）をもとに、当日投

票者数、期日前投票者数及び期日前投票期間の推移について検証を行

った。 



H27年 投票者数：23,477人 （投票率：32.5％） 

    期日前投票者数：6,499人 

    選挙期日7日前から投票した期日前投票者数：3,612人 

H23年 投票者数：34,963人 （投票率：45.6％） 

    期日前投票者数：6,979人 

    選挙期日7日前から投票した期日前投票者数：4,283人 

事務局としては、期日前投票者数は選挙期日7日前から増加傾向に

あることを考慮し、（増設分の）開設期間としては、選挙期日7日前

から実施したい旨を提示した。 

委員長 事務局の説明について、質問、意見等がないか確認した。 

委員 7日前ということは、土日に開設をするということでよいか。また、

開設時間は、どのように考えているか 

事務局 期日前投票期間が16日間であることから、有権者の利便性を考慮し

週末に開設する日程とした。また、開設時間については、前回（衆議

院議員総選挙）と同様に、10時～19時30分を予定している。 

委員長 事務局の説明について、質問、意見等がないか確認した。 

委員全員 質問、意見等なし。 

委員長  議題(2)「期日前投票所（増設分）」①愛知県知事選挙について、

事務局提示案のとおり選挙期日7日前から実施することを決定した。 

 次に、②愛知県議会議員一般選挙について、事務局に説明を求めた。 

事務局 「期日前投票所（増設分）」②愛知県議会議員一般選挙について、

資料に基づき説明した。 

愛知県議会議員一般選挙の期日前投票所（増設分）の開設期間とし

ては、過去の愛知県議会議員一般選挙（H27.4.12執行、H23.4.10執行）

をもとに、当日投票者数、期日前投票者数及び期日前投票期間の推移

について検証を行った。 

H27年 無投票 

H23年 投票者数：32,228人 （投票率：42.0％） 

    期日前投票者数：6,383人 

    選挙期日4日前から投票した期日前投票者数：3,867人 

事務局としては、期日前投票者数は選挙期日4日前から増加傾向に

あることを考慮し、（増設分の）開設期間としては、選挙期日4日前

から実施したい旨を提示した。 

委員長 事務局の説明について、質問、意見等がないか確認した。 



委員 増設分の開設期間は、次回はこの提示期間で行い、その結果をもと

に必要に応じて検討していくということでよいか。 

事務局 過去の愛知県議会議員一般選挙については、H27無投票、H23執行、

H19無投票、H15執行となっている。期日前投票者数の推移の統計が直

近では、H23となるため、次回の選挙結果をもとに検証が必要である

と考えている。 

委員長 事務局の説明について、質問、意見等がないか確認した。 

委員全員 質問、意見等なし。 

委員長 議題(2)「期日前投票所（増設分）」②愛知県議会議員一般選挙に

ついて、事務局提示案のとおり選挙期日4日前から実施することを決

定した。 

次に、③半田市議会議員一般選挙について、事務局に説明を求めた。 

事務局 「期日前投票所（増設分）」③半田市議会議員一般選挙について、

資料に基づき説明した。 

半田市議会議員一般選挙の期日前投票所（増設分）の開設期間とし

ては、過去の半田市議会議員一般選挙（H27.4.26執行、H23.4.30執行）

をもとに、当日投票者数、期日前投票者数及び期日前投票期間の推移

について検証を行った。 

H27年 投票者数：35,610人 （投票率：47.0％） 

    期日前投票者数：7,930人 

    選挙期日3日前から投票した期日前投票者数：5,022人 

H23年 投票者数：39,203人 （投票率：50.9％） 

    期日前投票者数：7,150人 

    選挙期日3日前から投票した期日前投票者数：4,563人 

事務局としては、期日前投票者数は選挙期日3日前から増加傾向に

あることを考慮し、（増設分の）開設期間としては、選挙期日3日前

から実施したい旨を提示した。 

委員長 事務局の説明について、質問、意見等がないか確認した。 

委員全員 質問、意見等なし。 

委員長 議題(2)「期日前投票所（増設分）」③半田市議会議員一般選挙に

ついて、事務局提示案のとおり選挙期日3日前から実施することを決

定した。 

次に、報告事項(1)「土地改良法の改正」について、事務局に説明

を求めた。 



事務局 報告事項1について、資料に基づき説明した。 

土地改良法の一部改正に伴い、総代会制度の見直しがなされた。 

このため、総代の選挙について、これまで選挙管理委員会が行ってい

たが、選挙管理委員会による管理が廃止されることになった。次回H32

年に予定されていた愛知用水土地改良区総代会総代総選挙は、選挙管

理委員会の事務から外れることになる旨を説明した。 

委員長 事務局の説明について、質問、意見等がないか確認した。 

委員全員 質問、意見等なし。 

委員長 報告事項(1)について、事務局の説明のとおり内容を確認した。 

続いて、次回の委員会開催日時について、事務局に説明を求めた。 

事務局 

 

次回の選挙管理委員会の開催日時について、次のとおり確認した。 

次回の委員会は、8月 29日（水）の午後 6時から市役所会議室 304

で開催すること。 

委員長 次回の定例選挙管理委員会の次回の開催について、各委員の予定

を確認した。 

 

委員会の閉会宣言。 

 


